

**UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE MADRID**  
**Facultad de Filosofía y Letras**

*Supplementa ad Isimu*  
*Estudios Interdisciplinarios sobre el Oriente antiguo*

*IV Series: Colloquia*  
**Vol. 3**

---

*Paolo Matthiae*

**Conciencia, método y responsabilidad  
de la Arqueología**

Discurso pronunciado el 3 de junio del año 2004 en Madrid,  
con ocasión de su investidura como

*Doctor Honoris Causa*  
por la  
Universidad Autónoma de Madrid

---

**Centro Superior de Estudios sobre Oriente Próximo y Egipto  
(Asiriología y Egiptología)**

**MADRID 2004**

## PRESENTACIÓN

Una parte relevante de la vida académica universitaria consiste en clases magistrales, conferencias o presentaciones orales, que por su misma naturaleza son sólo disfrutadas por las personas que comparten el acto. Sucede también que muchas de estas intervenciones lo han sido con ocasión de eventos especialmente señalados, dictadas por personalidades muy destacadas de la ciencia, o nos remiten a hechos o personas de recuerdo obligado. Sin embargo, impartidas en una sesión pública, quedan pronto olvidadas. Para evitarlo hemos decidido crear una serie nueva, dentro de nuestros *Supplementa ad Isimu*, que con su propia cabecera, *Colloquia*, conservará una parte al menos de tanto cuanto quisiéramos que permaneciera en el recuerdo.

**Investidura como *Doctor honoris causa***  
**del**  
**Profesor Dr. Paolo Matthiae**

**PRESENTACIÓN**

El 3 de junio del año 2004 tuvo lugar, en el Salón de Actos de la Escuela de Informática de la Universidad Autónoma de Madrid, el acto de investidura como *Doctor honoris causa* por la Universidad Autónoma de Madrid, del Prof. Dr. Paolo Matthiae, de la Università degli Studi di Roma La Sapienza. Fue investido como tal por el Rector Magnífico de nuestra universidad, Don Ángel Gabilondo Pujol.

La propuesta de investidura había partido del Departamento de Historia Antigua, Medieval y Paleografía y Diplomática, y habiendo merecido el apoyo unánime de dicho Departamento y de la Facultad de Filosofía y Letras, fue refrendada por el Consejo de Gobierno de la Universidad Autónoma de Madrid.

La figura científica del Prof. Paolo Matthiae ha alcanzado tal reconocimiento internacional, que excusa toda ponderación. No sólo por el descubrimiento de Ebla, sino también y sobre todo por haber abanderado una renovación profunda de la Arqueología científica en Oriente Próximo. Nuestra Universidad además, nuestros docentes y estudiantes, nuestros licenciados y doctores, le reconoce como uno de nuestros maestros, y de hecho ha ejercido su docencia directa sobre numerosos estudiantes de la UAM que, desde la segunda mitad de los años ochenta y hasta hoy, han llevado a cabo estudios de especialización sobre el Oriente antiguo en Roma. Su investidura como *Doctor honoris causa* fue por tanto una satisfacción especial para nuestra comunidad universitaria, y hemos querido que su discurso de investidura se conserve entre los números de esta colección de *Supplementa*.

Joaquín M<sup>a</sup> Córdoba